

Communiqué de presse

Paris, le 17 octobre 2024

PRO BTP s'associe à NPIS pour promouvoir les Interventions Non Médicamenteuses afin d'améliorer la santé des Français



PRO BTP continue d'accompagner les pionniers en matière de santé. Partenaire historique de la société savante internationale la *Non-Pharmacological Intervention Society* (NPIS), le Groupe se devait d'être présent pour le lancement du premier référentiel des Interventions Non Médicamenteuses (INM) lors du sommet annuel qui s'est tenu à Paris le 16 octobre. Aux côtés des acteurs majeurs de la médecine tels que l'Académie nationale de médecine, l'Inserm, l'Assurance maladie, le CNSA, le collège de Médecine générale ou encore la Ligue contre le Cancer, PRO BTP est fier de soutenir, à travers son Observatoire Santé, ce dispositif dont l'objectif est de rendre accessible à tous des solutions personnalisées et validées scientifiquement de prévention, de soin et d'accompagnement complémentaires aux traitements médicamenteux. S'intégrant parfaitement à la démarche d'innovation sociale que PRO BTP mène depuis plusieurs années, ce projet d'ampleur représente un progrès indéniable et une source d'espoir pour la santé et le bien-être des Français.

Le rôle des Interventions Non Médicamenteuses (INM)

Les Interventions Non Médicamenteuses (INM) désignent des programmes de soins personnalisés et non invasifs, fondés sur des données probantes. Elles englobent diverses pratiques telles que la kinésithérapie, l'ergothérapie, le sport, la nutrition, la psychothérapie et l'éducation thérapeutique. Ces interventions visent à prévenir et à mieux traiter les maladies chroniques tout en améliorant la qualité de vie des patients.

Un nouvel élan pour la santé

Lors du sommet annuel à la Cité Universitaire Internationale de Paris, la Non-Pharmacological Intervention Society (NPIS) a lancé son Référentiel des INM. Ce référentiel, élaboré en coordination avec des autorités sanitaires et l'appui d'acteurs académiques et de complémentaires santé rendra accessibles aux citoyens et aux professionnels européens des solutions de prévention, de soin et d'accompagnement labélisées selon un cadre scientifique adapté et rigoureux. Il facilitera l'accès à des solutions de prévention et de soins prouvés scientifiquement qui compléteront les traitements médicamenteux traditionnels. En mettant en place ce référentiel, NPIS aspire à promouvoir une approche plus holistique de la santé, centrée sur le patient.

Efficacité validée par des données probantes

Grégory NINOT, Président du NPIS, Professeur à l'Université de Montpellier et Membre de l'Institut Universitaire de France, déclare que *« les INM constituent un patrimoine universel de protocoles immatériels de prévention et de soin fondés sur des données probantes »*. Il ajoute : *« Notre mission est de garantir un accès équitable à ces méthodes, qui non seulement renforcent les traitements médicaux conventionnels, mais offrent également des solutions novatrices pour des problèmes de santé largement répandus. Les INM sont la clé pour une santé humaine active et durable. »*

Transformation du système de soins

Le partenariat entre PRO BTP, son Observatoire Santé et NPIS vise à révolutionner les pratiques médicales en France. **Hervé NAERHYUSEN, Directeur général de PRO BTP et Président de l'Observatoire Santé PRO BTP**, souligne : *« La reconnaissance des premiers protocoles d'interventions non médicamenteuses représente une avancée majeure pour la santé en France. En tant que groupe de protection sociale, nous sommes convaincus que ces solutions innovantes permettront d'améliorer significativement la prise en charge des patients, tout en leur offrant efficacité, sécurité et bien-être. C'est un pas important vers une médecine plus intégrative qui prend en compte l'ensemble des besoins de l'individu. »*

Un outil préventif et curatif pour l'avenir

Les INM s'affirment comme des outils cruciaux pour la prévention et le traitement de maladies, y compris des affections graves comme le cancer du sein. En intégrant ces interventions dans le parcours de soins, il est possible d'améliorer l'efficacité et la sécurité des traitements offerts aux patients, tout en contribuant à une meilleure qualité de vie. Cela permet également de réduire les coûts de santé à long terme en diminuant la dépendance aux traitements médicamenteux.

Un Partenariat au service de la santé publique

Ce partenariat entre NPIS, PRO BTP et son Observatoire Santé, vise à promouvoir des solutions durables et accessibles à tous. En s'engageant dans l'élaboration du Référentiel des INM, PRO BTP et son Observatoire Santé – fonds de dotation d'intérêt général, soutiennent une approche innovante et socialement responsable pour améliorer le parcours de santé des individus, en particulier ceux qui sont les plus vulnérables. Selon **Hervé NAERHYUSEN**, *« notre engagement auprès de NPIS est un exemple concret de notre volonté d'innover dans le domaine de la santé et de défendre des pratiques qui profitent à l'ensemble de la société. C'est le sens de la démarche que nous menons depuis plusieurs années à travers notre politique d'innovation sociale dans laquelle s'inscrit pleinement les actions de l'Observatoire Santé PRO BTP réalisées en collaboration avec des professionnels de santé reconnus et experts dans leur domaine »*.

A propos du Groupe Pro BTP

Santé, prévoyance, assurances, épargne, retraite, vacances, PRO BTP est le 1er groupe professionnel de protection sociale au service des entreprises, artisans, salariés, apprentis et retraités du BTP. Créé pour gérer la protection sociale complémentaire du BTP, PRO BTP est un groupe paritaire à but non lucratif ; l'ambition du groupe est de protéger et servir la famille du BTP et de la Construction, anticiper ses besoins de demain. PRO BTP est aujourd'hui

le 8e assureur français en santé et prévoyance, avec 5 972 collaborateurs et près de 3 millions de personnes couvertes en santé.

Pour suivre l'actualité du Groupe <https://www.probtp.com/>

A propos de L'Observatoire Santé PRO BTP

L'Observatoire Santé PRO BTP a été créé en juin 2023 par le groupe PRO BTP, 1er acteur professionnel de protection sociale en France, afin d'accompagner tous ceux qui souhaitent devenir acteurs de leur bien-être et moteurs de leur prévention. L'Observatoire Santé PRO BTP contribue à l'efficience et à l'évolution du système français de santé. Il apporte des clefs de compréhension, des conseils pratiques et des solutions concrètes et innovantes, en abordant chaque mois des grands sujets de santé sélectionnés pour leur importance aux yeux des Français. Les sujets sont traités de façon rigoureuse par un comité scientifique, un réseau reconnu de professionnels de santé et de l'environnement, en vue d'apporter une information fiable et utile au quotidien, en collaboration avec les grands media nationaux.

Pour en savoir plus <https://www.observatoire-sante-probtp.com>

A propos de Non-Pharmacological Intervention Society (NPIS)

La NPIS œuvre au développement de la recherche sur les INM pour leur meilleure intégration dans les systèmes de santé avec une vision globale et intégrative de la santé. Elle organise des congrès scientifiques et interprofessionnels. Elle publie des guides actualisés annuellement sur la recherche, la normalisation des parcours, les bonnes pratiques interprofessionnelles et la filière économique des INM. Elle propose des formations continues interprofessionnelles. Elle développe des outils partagés pour l'évaluation des INM.

<https://npisociety.org/>